

# Hilo Negro

Boletín Informativo del Sindicato Único de CGT Burgos

Nº 281 Noviembre 2021

“Los grandes cambios siempre empiezan en callejones sin salida”. Bertolt Brecht



## NOS MOVILIZAMOS CONTRA LAS VIOLENCIAS MACHISTAS

*Desde el 1 de enero de este año ya son más de 70 los feminicidios y asesinatos machistas producidos en el estado español*

Es mucha la violencia que diariamente sufrimos las mujeres en este sistema capitalista y patriarcal, y en muchas ocasiones se invisibiliza y se normaliza. No seremos cómplices con nuestro silencio. Por eso, el día 25 de noviembre, abrimos los ojos y alzamos la voz todas juntas para decir: ¡¡Basta!!

Basta de asesinatos machistas, basta de violencia vicaria, de violencia económica... en definitiva, basta de violencia patriarcal. Alzamos la voz, para exigir seguridad, respeto e igualdad, en todos los espacios de nuestras vidas.

Nuestro cuerpo y nuestra sexualidad no son armas para destruir al enemigo, ni objeto de trata en manos de explotadores, ni vasijas reproductivas al servicio del mercado, ni son el territorio de ninguna religión, ni de violadores solitarios o en manada.

La violencia que nos quita la vida, que nos tortura y oprime, que nos

viola, que cosifica nuestros cuerpos y nos empobrece, está aquí y en todo el mundo. Algunas veces dolorosamente visible, pero otras muchas conviven con nosotras y es aceptada por esta sociedad como, por ejemplo, la omisión de la perspectiva de género en la medicina.

Para este capitalismo heteropatriarcal es “natural”, y hasta necesaria, la existencia de una ultra derecha que niega la violencia machista, persigue la diversidad sexual, fomenta el odio hacia las personas Trans y se declara abiertamente racista, sabiéndose protegida por una justicia punitiva. Nos quieren calladas, sumisas, obedientes, quebradas... Pero nos encontrarán más unidas, con mayor sororidad y diversidad, más independientes, más luchadoras. El actual mercado laboral no es ajeno a la violencia que sufrimos las mujeres. Tenemos los salarios más bajos, los empleos más preca-

rios, somos la mayoría en las colas del paro y, cuando nos jubilamos, percibimos pensiones de miseria, perpetuando la brecha salarial y las discriminaciones sufridas durante nuestra vida laboral.

Por el contrario, somos la base que soporta los trabajos no remunerados, los cuidados imprescindibles para mantener la vida y al propio sistema.

Desde CGT seguiremos organizándonos para visibilizar y denunciar la lacra de la violencia de estado y hacemos un llamamiento a la movilización social, a la organización y a la lucha feminista todos los días del año para plantar cara unidas, a este sistema neoliberal, capitalista, patriarcal, machista y racista que nos violenta y asesina cada día.

Ante cualquier agresión: acción directa y autodefensa, sin miedo, sin sentimiento de culpa.

Contra todo abuso de poder, ¡Viva la lucha feminista!

# Principales acuerdos de las plenarios de coordinación

## Lunes 4

Se comienza el mes con dos propuestas de jornadas de formación. Ambas destinadas a representantes de CGT. Una para que sepan interpretar los balances de sus empresas y una segunda para aquellos que se hayan incorporado recientemente a representar a CGT en las empresas (como miembros de órganos de representación o delegados) durante la que se explicaran las bases y fundamentos de la organización. Se prepara la campaña sobre “exiliados” que culminará con una charla. De la Plenaria Confederal destacar el punto relacionado con los expulsados de Segovia. Y aunque este aspecto pueda suponerse ajustado a los estatutos, si se pide que se haga un acercamiento a estos expulsados para que trabajen dentro de CGT.

## Lunes 11

Se reitera el compromiso de acudir alguien de Burgos a las diferentes reuniones comarcales cuando estas se celebren. En el plano de las movilizaciones se informa de que se recibirá, desde la plataforma COESPE, a un grupo de la organización de pensionistas

vascos. Se cierran las jornadas en defensa del ferrocarril decidiéndose por acciones descentralizadas eligiendo las fechas del 18 al 21 de Octubre. Para dar espacio físico a la oficina laboral de CGT, se decide elegir entre tres posibles locales.

## Lunes 18

Con el fin de afianzar la militancia en Miranda de Ebro y de facilitar la actividad sindical en esta localidad se plantea la compra de un local en Miranda. Con el mismo fin se autoriza la apertura de una cuenta corriente para la comarca del Sindicato Único en Miranda. De cara al año 2022 se acuerdan realizar 600 calendarios propios y solicitar, al Confederal, 200 calendarios de pared y 500 de mesa. La valoración de las manifestaciones en Madrid sobre pensiones y en contra de la colocación de parques eólicos de manera indiscriminada se ve como positiva, mucha gente, buen ambiente, colorido y muchas organizaciones participando. De entre los locales para la oficina socio laboral de CGT se decide alquilar un local en la calle Trinas 14 entreplanta, oficina 3.

## Lunes 25

El miércoles 27 se participa en una reunión a favor de la escuela rural, que culmina con la preparación de una charla sobre el asunto. Se informa de la huelga estatal a favor de los interinos en la Administración pública, también se informa de la huelga por despido convocada en la empresa Vibracustic. El buen término de la huelga de los compañeros y compañeras del CTR de Abajas arroja un saldo de 4000 euros que sobraron tras el conflicto en la caja de resistencia; esta cantidad se decide destinarlo al Fondo de Solidaridad del Sindicato.

En Miranda se realizará su Semana Cultural, con cinco jornadas consistentes en unas charlas que se clausurarán con un concierto el día 14. Se informa del Congreso de la Fetap donde se ha renovado el SP con una candidatura alternativa a el SP existente. Y en la que participan compañeros de Burgos y Miranda. El próximo viernes 12 de noviembre se acuerda mantener un encuentro entre la delegación Zapata y miembros del Sindicato Único de Burgos. •

## Aniversario de la apertura del local de Briviesca

Con motivo del segundo aniversario de CGT Bureba, tuvo lugar un encuentro con afiliados y afiliadas, así como simpatizantes en el local de Briviesca. Como actos más llamativos hemos contado con una exposición sobre el Esperanto y con una charla/presentación sobre las víctimas del franquismo de la mano de las voluntarias de la fundación Salvador Seguí •



## IX Semana cultural CGT de Miranda de Ebro

La IX Semana cultural se llevó a cabo entre los días 8 y 14 de noviembre, fue una nueva cita para compartir y debatir preocupaciones sociales, reflexiones memorialistas y culturales, música... En definitiva espacios de convivencia, que organizamos desde la CGT de Miranda de Ebro.

En la Casa de Cultura de Miranda de Ebro se llevaron a cabo cuatro charlas-debate. Sanidad, Memoria Histórica, Cementerio Nuclear y El anarquismo en la Fundación Cantera. La asistencia media fue de 50

personas a cada una de las charlas.

Paralelamente se ofrecía una exposición de viñetas con el título de "Humor gráfico y derechos laborales" que fue visitada por numerosas personas.

El sábado 13 se ofreció un concierto previo a la cena entre afiliados y simpatizantes dando así por terminada nuestra Semana Cultural de la que se puede decir que cumplió su cometido de compromiso social, reivindicativo y lúdico •

**IX SEMANA CULTURAL**  
ORGANIZADA POR CGT MIRANDA DEL 8 AL 14 DE NOVIEMBRE DE 2011  
EXPOSICIÓN HUMOR GRÁFICO "Los derechos laborales en el mundo"  
DEL 8 AL 12 COLEGIO AQUIENDE, de 10 a 12 y de 18 a 20

**CHARLAS** CASA DE CULTURA  
Sábados de 19:30h

**MARTES 9**  
TEMA: SANIDAD  
"El Desmantelamiento de la sanidad pública"  
Jesús Linaje y Eloy Navarro  
"Observación por la sanidad pública"

**MIÉRCOLES 10**  
TEMA: MEMORIA HISTÓRICA  
"El Cementerio Nuclear de Gando"  
Marisa Castro Delgado  
"Comercio de la zona de energía de Gando"  
Uña en Pisco de materiales y Oxa en energía

**JUEVES 11**  
TEMA: ECOLOGÍA  
"El Cementerio Nuclear de Gando"  
Marisa Castro Delgado  
"Comercio de la zona de energía de Gando"  
Uña en Pisco de materiales y Oxa en energía

**VIERNES 12**  
TEMA: ANARQUISMO  
"El Anarquismo en la biblioteca de la Fundación Cantera"  
Laura Preclado  
"Delegada del Patronato y Licenciada en ciencias Políticas"

## 18 de diciembre: nos manifestamos en Madrid

**18** POR LA JUSTICIA SOCIAL  
Diciembre  
**12:00** MANIFESTACIÓN  
MADRID  
LAS PERSONAS ANTES QUE EL CAPITAL

DEROGACIÓN REFORMA LABORAL Y LEYES MORDAZA #XLOPÚBLICO

PENSIONES. REFORMAS LABORALES. DESTRUCCIÓN DE DERECHOS. AUMENTO DE ENFERMEDADES MENTALES. DERECHOS DE TOLEDO. VIOLENCIA DE GÉNERO. LGTBIQ+FOBIA. INJUSTICIA SOCIAL. PRECIO DE LA LUZ. FASCISMO.

DESTRUCCIÓN DE EMPLEO. TERRORISMO MACHISTA. MUTUAS. ERE. PARO.

La derogación de las últimas reformas laborales es una lucha que ha llevado a la CGT durante años y es una de las principales reivindicaciones que llevaremos el día 18 en Madrid. Es este un conflicto con entidad y peso propio como para justificar por sí solo una gran manifestación, más aún después de las últimas declaraciones donde "el gobierno más progresista

de la historia" pretende cerrar el conflicto con un maquillaje de la última reforma. Las últimas reformas laborales (Zapatero 2010 y Rajoy 2012) han supuesto la precarización más absoluta de las personas trabajadoras y una herramienta indispensable para hacernos los pagadores de las dos últimas crisis. Si nosotros no salimos a la calle nadie va a salir por nosotros.

Autobuses desde Burgos, infórmate en tu sección sindical •

## Los trabajadores de Emergencias de Aranda de Duero contarán con un nuevo espacio tras meses en una caseta

Adiós a la caseta de obra tras denunciar la CGT en abril que se les había reubicado en un barracón, los técnicos de emergencias sanitarias que realizan servicios para el 112 contarán próximamente con un nuevo espacio de unos 40 metros cuadrados en el Centro de Salud Sur de Aranda de Duero.

La gerencia de Emergencias ha adjudicado estas obras a través de un contrato menor por un importe de 31.657 € unos trabajos que se ejecutarán en el plazo de un mes como establece el pliego de

contratación relativo a la adaptación del espacio donde se van a ubicar Las nuevas dependencias del soporte vital básico.

Fuentes de Sacyl se justificaban indicando que "los módulos son soluciones provisionales, pero tienen las condiciones necesarias para ser utilizados hasta que se tiene una solución definitiva como en este caso.

Cabe recordar que el Sindicato CGT fue el que denunció que estos trabajadores antes de ser reubicados en una caseta de obra el pasado abril, estu-

vieron 16 años relegados al hueco cubierto de una escalera en el citado centro de salud. Una denuncia ante la Inspección de Trabajo acabó por determinar que era irregular que los técnicos de emergencias tuvieran que descansar en un espacio de seis metros cuadrados en el que se amontonaban litera, taquilla, mesa y un sofá •



## ★ Agenda

► Agenda actualizada permanentemente en: [cgtburgos.org](http://cgtburgos.org)

### Todos los lunes

18.30 h. **SECRETARIADO PERMANENTE**  
Sala Solidaridad Obrera  
C/ Calera 12 Burgos

### Último martes de cada mes

**ASAMBLEA COORDINACIÓN COMARCA RIBERA**  
Local C/ Avenida de Castilla 12 Aranda de Duero

### Último jueves de cada mes

**ASAMBLEA COORDINACIÓN BUREBA - OCA**  
Local C/ Santa Clara 1 - 1 Briviesca

### Primer martes de cada mes

**ASAMBLEA COORDINACIÓN MIRANDA DE EBRO**  
Local C/ Arenal 63 - Miranda de Ebro

## Libre pensamiento nº 107

*Disponible en la librería del Sindicato*

Con inspiración, impronta e identidad internacionalista nos acercamos, con miradas libertarias y decoloniales a las Américas, a las distintas realidades que abarcan el centro y el sur del continente americano, a sus pueblos, a sus luchas y revueltas, a la indignación de sus poblaciones indígenas, a sus proyectos políticos y sociales, en demasia-

das ocasiones populistas o directamente autoritarios. Y lo hacemos en estos tiempos de pandemia y permanente crisis económica fruto de un capitalismo extractivista y esquilador. de personas y recursos.



### 14 de diciembre

10.30 h. **ASAMBLEA INFORMATIVA**  
Salón de actos 1º de mayo  
C/ Calera 12 Burgos

## PUBLICACIÓN PERIÓDICA

Calificación postal, registro BU. 1392 de 14/02/97



# Hilo Negro

Boletín Informativo  
del Sindicato Único de CGT de Burgos

C/ Calera 12 - 09002 Burgos

Depósito Legal: BU49-1996